

unter denen, die nicht Mitglieder der LPG sind, ein breites Echo. Bezeichnend dafür ist, daß der Bäckermeister in seinem Laden über die im Flugblatt gestellten Ziele eine Diskussion auslöste.

### Rückständiges überwinden

Wie die Flugblätter mithelfen, durch eine sachliche und schnelle Kritik bestehende Mängel zu beseitigen, zeigen folgende Beispiele: Im „LPG-Auge“ in Köthen wurde die Brigade 2 kritisiert, weil sie die sonnabends gerodeten 12 t Frühkartoffeln über das Wochenende auf dem Acker liegen ließ. Im Flugblatt wird erläutert, daß dadurch weniger Kartoffeln auf den Markt kamen und der Genossenschaft ein Schaden von 1176 DM entstand.

Danach begann unter den LPG-Mitgliedern eine rege Diskussion. Mitglieder der Brigade 4 sagten: „Das ‚LPG-Auge‘ ist eine feine Sache. Jetzt wissen wir besser, was in der LPG vorkommt. Und vor allem müssen wir uns anstrengen, damit bei uns so etwas nicht vorkommt.“ Dem kritisierten Brigadier gefiel die öffentliche Kritik dagegen nicht, weil nun alle Genossenschaftsbauern von der verantwortungslosen Arbeit erfuhren. Er war zunächst der Auffassung, daß es doch genügt hätte, ihn im kleinen Kreis zu kritisieren. Doch

er zog die Lehren, und die Brigade nahm sich vor, alle Kraft für die verlustlose Einbringung der Ernte einzusetzen.

In Glogbig wiederum wollten die Genossen Antwort von zwei Mährescherbesatzungen haben, warum sie die vom Patentbetrieb gebauten Sammler nicht am Mäh-

drescher anbauen. Sie rechneten ihnen vor, wieviel Körner dadurch verloren gehen. Von der Parteileitung wurde gleichzeitig festgelegt, wer wem das Flugblatt überbringt mit dem Auftrag, die Veränderung zu organisieren.

Indem die Genossen in einer ganzen Reihe LPG so erfolgreich mit Hilfe des Flugblattes die Diskussion entwickelten und gleichzeitig die Beschlüsse der Partei durchsetzen helfen, widerlegen sie in der Praxis das Argument, daß während der Ernte keine Zeit für die politische Massenarbeit sei. Wenn es auch noch in manchen LPG Unterschätzung oder formales Arbeiten mit dem Flugblatt gibt, so



beweisen die guten Beispiele, daß dort, wo die schriftlichen Agitationsmittel wirksam werden, eine bessere Organisation der guten genossenschaftlichen Arbeit durchgesetzt wird.

**Ilse Helbing**  
Instrukteur für Agitation bei der  
Bezirksleitung Halle